



ATDM 34



L'ATDM34 se met en place



Bazeilles à Marsillargues

Inauguration de la plaque mémorielle



ATDM 34



Le mot de monsieur le Maire



Remise de médaille et cadeau mémoriel



La plaque





Mot du président !

Chers amis bonjour,

Cette période de fin d'année est riche en activités, en retrouvailles, en partage et en fraternité... une douce chaleur nous enveloppe malgré la froidure de l'hiver. Ces précieux instants façonnent aussi nos rêves, nous encouragent et nous émerveillent encore.

Visites, appels téléphoniques, petits mots sont de nature à réveiller quelques-uns de nos anciens, de nos amis qui ont la fâcheuse tendance à s'isoler pour taire leurs maux, masquer leurs problèmes et dissimuler leur angoisse. Alors osons ! Allons vers eux...partageons un peu de temps...c'est important.

Notre traditionnel et gourmand déjeuner de Noël, notre belle escapade auprès des Pères des missions africaines en retraite, quelques invitations informelles, des échanges inter-amicales mobilisent et rassemblent notre petite communauté. L'engagement très généreux de nombreux d'entre nous pour la souscription d'entraide sollicitée au profit d'un de nos membres fait chaud au cœur. Merci

Je vous souhaite de belles et heureuses fêtes de fin d'année et un bon Noël

Avec toute mon amitié.

Paul

Vœux de notre ami, le Père Christian-Claude CHANLIAU.

JOYEUX NOEL & MEILLEURS VŒUX

« Nous voici proche de Noël, une sorte d'insouciance s'installe durant ces quelques jours autour des lumières et des vitrines des magasins. Pourtant il ne manque pas de sujets d'inquiétude, nos portes monnaies se vident plus vite et nous ne savons pas si nous ne serions pas contraints de dîner aux chandelles bien plus souvent que nous le voudrions, l'incapacité des politiques à anticiper les graves problèmes est plus que navrante. L'Europe est en guerre et à ses frontières tout un peuple s'apprête à passer l'hiver sous les bombes et dans le froid et ce malgré des aides massives en armement, notre monnaie chute gravement etc...

C'est dans ce contexte que nous allons fêter Noël en nous rappelant le message des anges au champ des bergers de Bethléem : « Gloire à Dieu au plus haut des cieux et Paix sur la terre aux hommes de bonne volonté »

Ce paisible et joyeux message rejoint le cœur des croyants et des incroyants, il peut aussi rejoindre nos frères juifs ou musulmans de nos associations. Ce message universel va nous permettre de passer le temps de Noël dans la paix du cœur retrouvée pour quelques heures ou quelques jours entre amis ou en famille ; nous échangerons des cadeaux et des vœux chaleureux, bref, une heureuse parenthèse s'ouvre parce qu'il y a 2000 ans un petit enfant est né dans une étable en Palestine...lui aussi portera un message de paix et de partage.

Je sais que nos associations n'oublient pas cette dimension du partage et d'aide aux plus fragiles d'entre nous, c'est aussi cela Noël

Chers amis paras et anciens des Troupes de Marine, je voulais en ce Noël 2022 vous apporter un brin de réflexion et vous souhaiter un Joyeux Noël, que nous soyons aussi réactifs que les bergers de Bethléem pour reconnaître qu'une lumière s'est levée sur le monde...Tous mes vœux pour 2023, que l'année nouvelle vous apporte de nombreuses satisfactions personnelles et soit pour l'UNP et l'ATDM34 l'occasion de défendre sans cesse nos valeurs inscrites dans les plis de notre drapeau qui est si cher à nos cœurs ».

Le Padre

HOMMAGE AU PERE ALBERT MATHIEU (1915/2006)

VISITE AUX PERES DES MISSIONS AFRICAINES A MONTFERRIER (14 décembre)



« Né en 1915 vous ne connaissez pas votre père tombé très tôt au Champ d'Honneur. Vous perdez aussi votre frère unique Mort pour la France au début de la guerre 1939/1945. Toute votre vie vous portez à votre Maman une très grande affection et vous savez très jeune que vous servirez le Seigneur.

A l'approche du second conflit mondial vous effectuez votre Service Militaire au 9ème Régiment de Tirailleurs Sénégalais au Maroc. Vous êtes libéré en 1938, rappelé en 1939 et démobilisé en 1940.

Ordonné Prêtre en janvier 1941 vous partez en mission à FADA N'GOURMA, préfecture apostolique de Niamey, actuellement au Burkina Faso. Mobilisé à nouveau au Bataillon du Niger en 1943 (6ème RTS) vous êtes envoyé à l'Ile d'Elbe puis vous participez à la Campagne de France ; Aumônier, Brancardier, Soldat vous servez votre Pays avec Honneur et fidélité.

Blessé à trois reprises vous êtes cité à l'ordre de l'Armée, du Corps d'Armée et de la Division. Plus tard vous sera conféré la Médaille Militaire et vous serez fait Chevalier dans l'Ordre de la Légion d'Honneur et dans l'Ordre National du Mérite.

Après la guerre vous revenez à Fada N'GOURMA mais dès 1946 vous êtes nommé Supérieur du Petit Séminaire des Mission Africaines à Pont Rousseau (près de Nantes) pour 6 ans.

En 1952 vous êtes affecté à BIMBEREKE, dans la Préfecture apostolique de PARAKOU, au Dahomey (Bénin) puis à NATITINGOU (NO Bénin) où vous serez Curé de la Paroisse Cathédrale pendant 16 ans.

Ensuite vous êtes nommé Prêtre auxiliaire à DJOUGOU où vous restez 8 ans.

De retour en France vous êtes hôtelier à la Maison des Missions Africaines de Lyon et en 1995 vous rejoignez la Maison de retraite des Missions Africaines à Montferrier le Lez où vous décédez le 14 juin 2006 à l'âge de 91 ans.

Christian MERCIER

La Société des Missions Africaines fondée, à Lyon, en 1856 par Mgr de BRESILLAC, compte près de 900 membres et associés, prêtres et laïcs, présents en Angola, au Bénin, en Centrafrique, en R.DC, en Côte d'Ivoire, en Égypte, au Ghana, au Kenya, au Liberia, au Maroc, au Niger, au Nigeria, en République Sud-Africaine, en Sierra-Leone, en Tanzanie, au Togo et en Zambie. Certains membres travaillent à l'animation missionnaire dans leur pays d'origine d'Afrique, d'Asie, d'Europe et d'Amérique.

Une solide délégation de l'ATDM34, accueillie chaleureusement par les Pères L'HOSTIE et CARDOT à la maison de retraite à Montferrier est venue rendre hommage à nos anciens, partager souvenirs, mémoire et épopées dans la joie et l'affection. Une belle journée organisée par Claude & Daniel VERIN, successeurs de Michèle & Christian MERCIER et correspondants entre l'institution et notre amicale. Merci à eux.

Serge RESBEUT

CONSEIL D'ADMINISTRATION (12 membres) à l'AG 2022

Jean **BROUSSE**, Francis **CARRIZO**, Paul **CHASSAGNEUX**, Christian **GUEGAN**, Éric **HEBRARD**, Louis **LARMANDE**, Zouina **LARUELLE**, Yvan **NICAISE**, Vincent **RABOT**, Serge **RESBEUT**, Daniel **SCHIRA**, Daniel **VERIN**.

Sont associés de droit :

Jacques **BOUTHIER** (le Grand SAGE) & Bernard **DEVIENNE** (Commissaire aux comptes)

DECES / HOMMAGE

(Depuis la sortie du bulletin 84)

- + **Pierre JULIEN** le 29 novembre à l'âge de 84 ans. Hommage rendu par l'amicale à Lunel. Eloge fait par SMLH
- + **Paul BATUT** le 18 septembre à l'âge de 96 ans Hommage rendu par l'amicale à Gramont Montpellier
- + **Général Jean LE THIEC** le 4/12 à Vannes, TDM, ancien instructeur à l'EAI, que bon nombre d'entre nous ont connu

A L'HONNEUR

- + **Daniel SCHIRA** médaillé de la Jeunesse, des Sports et de l'Engagement Associatif le 18 novembre à Onet-le-Château en Aveyron.

NOUVEL ADHERENT

- + **Eric SEBIRE** ; TDM, MAJOR, 1957, Saint-Jean-de-Védas. Bienvenue à bord

INFORMATIONS GENERALES / ADMINISTRATION / EN COURS / CR

- + **Le général Jacques BONNINGUES** a quitté l'Hérault cet été. Il se retire à Nîmes.
- + **Charles JANIER**, membre de l'amicale et président ASAF34, est le nouveau président du CEACH. A ce titre il a déjà mis en œuvre un processus d'information pour coordonner les activités principales des associations membres.
- + **Gilles PELLETIER** président de l'ARVM34 à Béziers passera la main de le 31 décembre
- + **CONGRES FNAOM / BAZEILLES FREJUS / Participation ATDM34**
- + **Intervention de Jacques BOUTHIER, Jean BROUSSE, Eric HEBRARD et Patrick MARCONET sur la TOMBE** du Capitaine GRANIER Georges, Marie, Louis, Troupes coloniales, 67è RTS, mort pour la France le 22 octobre 1918 devant Verdun à 31 ans laissée en désuétude au cimetière Saint-Lazare.
- + **Mise à jour de la liste des membres de l'ATDM34. Merci de bien vouloir vérifier vos coordonnées personnelles affichées**

TRESORIER / BILAN / ENGAGEMENTS / PROJETS

- + **SOLIDARITE / Souscription décembre pour un membre ATDM34 en difficulté : 1380€ ont été collectés / 25 donateurs / transfert effectué le 16 décembre. Remerciements auprès des donateurs en cours**
- + **Demande de la subvention 2023** auprès du Conseil départemental de l'Hérault envoyée.
- + **RESTE ENCORE 11 cotisations 2022 non acquittées** : Bonnefon, Cappelletti, Crouzet (+ 2020 & 2021), Facki, Laporte, Masanet, Monti (+ 2020 & 2021), Morelon, Ornano, Ségura(+ 2021), Soujol. **MERCI DE BIEN VOULOIR VOUS METTRE A JOUR !**
- + **Redéploiement des plaques funéraires / Commande à passer début 2023**
- + **Commande médaille OM à prévoir**

PREPARATION DE L'ASSEMBLEE GENERALE 2023

ORGANISEE LE 21 JANVIER A 10h00 A L'HOTEL-RESTAURANT DU BALAJAN

COVOITURAGE SUR DEMANDE LORS DE L'INSCRIPTION / CONVOCATION & INSCRIPTION DANS CE BULLETIN



Une belle bande de colos rassemblée en ce 10 décembre pour partager le traditionnel repas de Noël dans notre « cantine préférée » l'Oxalis ! Michèle et Patrick étaient prêts, la belle véranda ouverte sur le port nous tendait les bras. Un accueil chaleureux ; une bien jolie décoration et un excellent repas de fête nous y attendait... une ambiance heureuse et sereine pour clore en douceur une longue année vécue à l'ombre de quelques menaces et de multiples alarmes...



Nicole et Daniel sont venus de leurs montagnes aveyronnaises les bras chargés de contes pour enfants, et armés de la trompette. Merci à toutes celles et à tous ceux qui nous ont rejoint ; merci aux « covoitureurs » et aux organisateurs.

Nous voulions témoigner notre reconnaissance et honorer nos hôtes qui, depuis maintenant 15 ans, nous accueillent merveilleusement, comme des amis, dans leur maison.

Michel & Patrick ont été faits membres d'honneur de notre amicale et décorés de la médaille d'honneur des Anciens d'Outre-mer. Une belle manière de voyager dans le temps et dans l'émotion. Ça méritait bien une petite larme !!

Un grand départ pour ces fêtes de fin d'année que je vous souhaite heureuses et belles

PC



Une sympathique aventure clôturée par une belle et grande cérémonie

Il nous fallait « un Cœur » pour commémorer cet anniversaire ; il nous fallait aussi une solide équipe audacieuse et résolue pour assurer la mise en œuvre et la scénarisation du projet ; il nous fallait enfin la confiance et l'engagement de Patrice SPEZIALE, édile de la ville, mais aussi ancien marsouin avec sa solide et généreuse équipe municipale.



Les 28 élèves de la classe de madame Pascale VIOUJAS, CM1 & CM2 de l'école catholique Sainte-Marie, tous volontaires, en ont été les acteurs principaux mais aussi le cœur de cette manifestation. Ils ont préparé avec ferveur et enthousiasme ce rassemblement ; ils se sont montrés attentifs, curieux, participatifs, cultivés et ont assuré discipline et respect ; Notre bienveillante et chaleureuse institutrice a fait preuve de courage et de détermination. Elle nous a donné un bel exemple d'adaptabilité pour suivre, au plus près, la fresque historique de Bazeilles et en assurer une déclinaison sur les notions de volonté, de courage et de fidélité à la patrie. Beaucoup d'émotion avec de nombreuses questions dans cette préparation... la preuve encore, s'il en faut, que la petite histoire et l'engagement permettent de comprendre et d'assimiler la grande Histoire de notre pays. Merci chère madame VIOUJAS.

Notre « fer de lance » a dû patienter de longues semaines avant ce 31 mai où, après notre première matinée à l'école, nous avons croisé en mairie Florian TEMPIER, premier adjoint au maire, et Joffrey SOMMER, adjoint à la sécurité et à la communication qui se sont empressés de nous accueillir et de nous offrir de vraies réponses à nos principales interrogations. L'affaire était lancée... il ne restait plus qu'à activer les spécialistes... merci à Vincent, à Eric, à Louis, à Zouïna, à Jacques... et à toutes celles et tous ceux qui se sont engagés à leur côté.

Un sympathique défi pour honorer nos Marsillarguais et faire rayonner notre Arme, cette année, dans cette belle cité aux portes de la Camargue.

Dès 9h00 les équipes s'activent, la balayeuse sillonne les rues, la prévision météo est bonne, le maire et ses adjoints arrivent sur le parvis de l'église ; mais aussi notre ami le Père Christian CHANLIAU avec le Père Claude ANDRE, curé de la paroisse ; les porte-drapeaux ; les élèves de l'école, encadrés par madame VIOUJAS et quelques mamans... tout va bien.



Eric HEBRARD nous a préparé une belle cérémonie religieuse, empreinte de recueillement et de prière pour honorer nos morts et commémorer le souvenir des épreuves de Bazeilles, Un hommage a été rendu en fin d'office à tous les Morts pour la France de Marsillargues et l'ouvrage biographique de Pierre SOURISSEAU « Charles de FOUCAUD 1856 / 1916 » a été offert à nos deux Padre.

Il nous faut alors orienter, rassembler et houspiller les quelques trainards pour rejoindre le monument aux morts et débiter la cérémonie à 11h00. Avec l'arrivée de Patrick VIGNAL, député de la circonscription nous pouvons présenter le déroulé de la cérémonie, envoyer les couleurs et écouter le vibrant hommage à notre drapeau fait par Jacques BOUTHIER. Tous les enfants, bien mis avec un œillet dans la main, sont presque... au « garde à vous » attentifs et absorbés par leurs différentes missions. Le récit des combats suivi de notre hymne précèdent le remarquable appel par les élèves des 94 morts pour la France de Marsillargues.



Dépôt des œillets par les scolaires et des gerbes par les autorités / Sonnerie aux morts et Marseillaise chantée à pleins poumons par les enfants et tous les participants.



En témoignage de notre passage une stèle avec plaque « Bazeilles 1870 / ATDM34 / 2022 » avec les armoiries de la ville et la croix du Languedoc a été inaugurée

Les remerciements aux porte-drapeaux, aux autorités, aux présidents d'amicales, à madame VIOUJAS, aux organisateurs et à tous les participants ont précédé le verre de l'amitié associé à un excellent buffet offert par la municipalité.



Il nous restait à rejoindre la salle Jean Moulin pour partager un excellent déjeuner organisé par Louis LARMANDE et Francis CARRIZO.

Un beau Bazeilles 2022 ! Et qu'au nom de Dieu Vive la Coloniale

Merci à tous

PC

Les cérémonies de Bazeilles a Fréjus les 31 août et 1er septembre 2022

Une sympathique délégation de l'ATDM34 était présente à Fréjus



11 novembre 2022 à Lunel

Au cours du repas des lunellois, notre camarade Louis Larmande s'est vu remettre la médaille DJEBEL Argent, médaille interne a l'UNC



Le 13/11/2022 a eu lieu à ST JEAN DE FOS l'inauguration du square [Marius PIOCH](#) dit LE MARSOUIN en présence du maire, des élus, de la famille et d'habitants du village, suivi d'un apéritif, il était le grand père de Marie Claire, l'épouse de notre ami Yvan NICAISE.





Paul Chassagneux ;

Le conseil d'administration ;

**vous souhaitez de très bonnes fêtes et vous
présentent leurs meilleurs vœux pour l'année 2023**

Siège social : au domicile du président : 28 rue des Amandiers 34970 LATTES
Site internet : <https://www.atdm34.net/>

NOS PERES MISSIONNAIRES EN RETRAITE

Daniel et Claude VERIN maintiennent le contact avec la maison de retraite des Missions Africaines de Montferrier sur Lez où résidait notre Ami marsouin : le Père Albert MATHIEU.

*Si vous le souhaitez-vous pouvez offrir vos effets **Hommes** inutilisés - pantalons, chemises, tricots, vestes, blousons...), du linge de table - serviettes, nappes...) en bon état - propres et repassés) ou une douceur - chocolats, bonne bouteille...) Daniel assure le regroupement et apportera ces dons, au nom de l'ATDM34, aux Pères Missionnaires qui apprécieront notre geste. Pour ceux qui ne peuvent transmettre directement leur participation à Daniel VERIN vous pouvez l'apporter au Balajan lors de notre prochaine AG le 21 janvier 2023*

Le personnel et quelques Pères - à 80/90 ans ils sont en droit de perdre un peu la mémoire - se souviennent parfaitement de notre action au profit du Père Albert Mathieu dont la tombe, en très bon état, s'honore de la plaque commémorative ATDM34 déposée le 11 novembre 2006 à l'occasion d'une petite cérémonie.

NOS ANCIENS ET NOS MALADES

Prenez quelques instants pour consulter le listing des adhérents et téléphonez-leur ou faites-leur une courte visite, pour les écouter, leur parler : ils seront heureux



IN MEMORIAM



Pierre JULIEN



Paul BATUT



ATDM 34

A l'honneur

Michèle et Patrick de l'Oxalis

Médaille d'honneur des anciens d'Outre-Mer



Le repas de Noël



Un moment convivial





ATDM 34



Escapade chez les Pères



A la vôtre et bonnes fêtes

